

Zeitschrift: Mitteilungen über Textilindustrie : schweizerische Fachschrift für die gesamte Textilindustrie

Herausgeber: Verein Ehemaliger Textilfachschüler Zürich und Angehöriger der Textilindustrie

Band: 2 (1895)

Heft: 9

Artikel: Zürcher Seidenwebschule

Autor: H.M.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-628572>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

zu sein gefunden, das "Gullblori" als Musterbank zu nennen. Als Musterbank besteht Dijon nicht die erste Stelle einzunehmen. Im Allgemeinen zuerst ist die damalige Saison eines der Musterwerke von "fancy" Stoffen, und sind die Seidenen kann in Manila, dem ersten Satzwerk nach folgen zu gewinnen.

In den nächsten Musterkollektionen aus Paris sind neben den oben angeführten Graden farbenreiche Dessins in japanischen und überzeugt orientalischen Stilen bemerkbar, teils in Chine, Taffetas broderie & Taffetas broderie chine, abwechselnd mit Karibas gezeichnet und oben Bildmusterlinien, zwischen welchen Künftigem Rechteffekte eingestellt sind. Die Mode besteht diese Artikal auf die Saison 1896 beginnend. Als nun ist bekannt geworden, daß ein gigantisch moirirter Stoff, der unter dem Namen "Ghismonda" bekannt ist, ebenfalls nach einem allgemeinen Fundort und sind die Musterungen des Moires darin sichtbar. —

Von Spezialzweigen des Textilindustrie ist noch zu verzeichnen, daß Sammel & Peluche für Bayreuth, Bamberg und Wittenburg die Winteraison gezeigt werden werden.

Ebenso ist gegenwärtig die Bandfabrikation in Basel und Umgebung bei weitem Erstling weltweit bezeichnet, obwohl, was schon lange nicht mehr vorkommt ist.

F.K.

Die Coconsante 1895 in Europa

wird französischlande ingefolge folgendermaßen gezeigt:

	<u>1895</u>	<u>1894.</u>
Frankreich	9,300,000 Kilog.	10,584,000 Kilog.
Italien	38,500,000 "	43,653,000 "
Spanien	<u>1,200,000</u> "	<u>1,100,000</u> "
	<u>49,000,000</u> "	<u>55,337,000</u> "

Zürcher Seidenwebschule.

Der gute Aufgang in das Textilindustrie ist auf die Wirklichkeit einerseits einen maßgeblichen Einfluß und. Die Ausbildung nimmt im laufenden

Beifüge die stärkste Sonnenz mit ihrem Beiflau auf, und es ist zweck-
züglich, daß Sie im Herbst und Frühjahr die Webstühle nach Ausstellung sind zu
nehmen. Dank der günstigen Preislisten im Preisangabenheft gehen auch die
Ausstellungen für den Anfangs-Meisterbeginn nunmehr leichter zu-
gänglich ein, so daß nicht mehr viele alte Webstühle verloren werden darf.

H. M.

Webschule in Japan.

Die japanische Regierung hat das Web- und Seidenwirtschaftsministerium
durch den Präsidenten des Bezirks Fukui vorausgesetzt, für
fünf Jahre einen Jahresbeitrag von \$ 1100 - zugesagt. Dazu war nun
zurzeit ein Mittwoch.

H. M.

Eine Webschulreise.



Während die Firma abgesehen von den gewöhnlichen
Fertigkeiten, welche von den Webstühlen erlangt werden, ins-
besondere Schleppmannen im Lande, zurück in die St. Gallen
bringt. Der Ratsversammlung, welche gegenwärtig am bestem
Wetter beginnt wird, nicht folgendes vertraut abgeschildert:

Der erste Abschluß wurde die Maschinenfabrik Rüti und die Weberei
Dorfalp erreicht; dann es gibt kaum eine zweite Schleppmann in der Schweiz,
welches so gezeigt ist, in dem günstigen Webwarenblättern einen Einblick in
die maschinale sowie handwerkliche Arbeit der Webstühle zu gewähren,
wie das bei dieser sehr bekannten Firma der Fall ist. Dagegen wird zweitens
in die Maschinenfabrik, welche sich unterhalb dem Dorf befindet und den
Webwarenabfuhr mit diesem mittelst eigener Zahnarbeiten bearbeitet, so kann
man die Herarbeitung der so genannten Gewebe vom ersten englischen Zustand
bis zum ersten Verarbeitung für Webstühle und Guillochmaschinen für Webwaren